

Tercer Seminario Interuniversitario
“Desarrollo, explotación y transformación de
recursos naturales”

-Palabras inaugurales del Rector-

El conjunto de universidades belgas y las tres universidades peruanas que nos hallamos comprometidos en la realización de los proyectos de Cooperación Universitaria de Desarrollo – Consejo Interuniversitario de la Comunidad ^{FRANCESA DE BELGICA} ~~Francés~~ (CUD-CIUF) nos hemos reunido hoy para analizar el trabajo realizado y ~~■~~ ~~■~~ nuestras futuras actividades conjuntas.

En el primer seminario, en el 2004, examinamos lo que cada uno de nuestros proyectos ofrecía para hacer una contribución al desarrollo sustentable de nuestro país. En el año 2005, nos concentramos en enfocar las exigencias éticas que dichos proyectos implicaban. En este tercer seminario, nuestro propósito es analizar los problemas concretos que han surgido a lo largo de nuestro trabajo, con el fin de resolverlos para hacer mas eficientes los proyectos que estamos llevando a cabo.

En efecto, en años recientes se han producido en el Perú una serie de debates y conflictos en torno a las consecuencias de las actividades mineras, forestales y pesqueras, y a las labores conexas que ellas generan.

En algunos casos, se ha tratado de actividades en curso y, en otros, de tareas preliminares o exploratorias. En cualquiera de ellos, considero que hay dos aspectos que debemos considerar:

El primero es que la explotación de recursos naturales resulta a todas luces prioritaria para el desarrollo del país, pues genera riqueza o convierte la riqueza potencial en riqueza real. El otro es que la exploración de recursos -en el caso del subsuelo, por ejemplo- puede afectar el medio ambiente y producir efectos negativos sobre otras actividades y sobre la población en general.

Frente a estas situaciones, es urgente que el país reciba una orientación seria y bien informada, que permita contribuir a un mejor conocimiento técnico de las posibilidades de manejo de proyectos. Es imprescindible analizar aquellas transformaciones que puedan significar avances en el desarrollo; evaluar la participación de la población en la toma de decisiones, para que se pueda ofrecer finalmente un juicio ético sobre las decisiones de desarrollo. La responsabilidad de las universidades como formadoras de profesionales y como núcleos de investigación ~~es~~ ^{PUES} muy grande, y ^{ELLA} requiere de toda nuestra capacidad y esfuerzo.

Nos parece claro que proyectos como los de metalurgia, urbanismo, salud pública, ciencias sociales y biotecnologías están directamente concernidos con estas preocupaciones.

LA DUDA PRESENTE C
A
R
C

Arrojar A BUENVENTUR
SOLUCIONES, EN UNA COORDINACIÓN
SOLICITUD DEL DYA LT 60

A todos ellos se suma el de educación, de vinculación menos directa, pero de la mayor importancia, pues se encuentra dirigido a formar los cuadros del futuro.

Tengo la seguridad que estas reuniones contribuirán a que se pueda abordar, con lucidez y creatividad, estos y otros temas relacionados con nuestros trabajos. Por ello agradezco la presencia de los distinguidos especialistas -nacionales y extranjeros- que en esta oportunidad nos acompañan.

Al declarar inaugurado el Tercer Seminario Interuniversitario **“Desarrollo, explotación y transformación de recursos naturales”**, les doy la más cordial bienvenida a esta casa, que los acoge con sincera amistad

Muchas gracias.

LUIS GUZMÁN BARRÓN SOBREVILLA

RECTOR

27/3/2006